

Anunciado en el pasado mes de mayo, y habiéndose realizado numerosas reuniones conjuntas en diferentes puntos del país con representantes de productores, autoridades municipales y provinciales, el **Plan Estratégico Agroalimentario y Agroindustrial 2010-2016** (nombre sintetizado por la sigla PEA), efectuó su Primer Seminario Nacional en las instalaciones del complejo Parque Norte de la ciudad de Buenos Aires.

La presencia de la Presidenta de la Nación, Cristina Fernández de Kirchner, del titular de la cartera agropecuaria, Julián Domínguez y de otras altas autoridades nacionales, expresa de forma cabal la trascendencia que se le otorga a este Plan, cuya formulación será el resultado de un proceso participativo de planificación económica y sectorial consensuada con el sector privado.

Aunque el Estado ha definido los fundamentos conceptuales que enmarcan el plan, coordinando y dirigiendo el proceso y las acciones a desarrollar, el propósito es que su elaboración colectiva estimule la responsabilidad ciudadana y el involucramiento de la sociedad. Distintas experiencias han demostrado que cuando los actores de un proceso intervienen con su aporte y puntualizan sus expectativas, necesidades e intereses, asumen un compromiso de cambio que garantiza de manera sustancial el logro de los objetivos comunes.

El ministro Domínguez expuso ese criterio y la forma como se enfoca el proceso con definiciones terminantes: *“El PEA constituye la construcción de metas compartidas. No pretendemos*

Plan Estratégico Agroalimentario y Agroindustrial

Construir metas compartidas



La Presidenta de la Nación, Cristina Fernández de Kirchner y el Ministro de Agricultura, Sr. Julián Domínguez, en el acto de presentación del PEA en el Banco de la Nación Argentina.

El desafío de repensar en forma conjunta el paradigma productivo para aprovechar mejor las oportunidades que brinda el mundo

imponerle una idea, un plan de gobierno, ni la suscripción de nuestras políticas a nadie. Estamos convocando a construir la mirada del desafío que el mundo nos ofrece”.

Profundizar e incrementar el valor agregado de la producción, impulsar la bioenergía, resolver situaciones que afectan a los pequeños productores,

o aplicar a la producción una mirada “desde la góndola” para determinar con exactitud lo que requieren los mercados del mundo son algunos de los muchos temas que están siendo abordados por los debates que se dan en el marco del PEA, y que necesariamente deben ser contemplados.

La óptica abarcadora que se requiere



El Ministro de Agricultura, Sr. Julián Domínguez, en el Primer Seminario Nacional del PEA en Parque Norte

aplicar al conjunto de la producción fue también objeto de definiciones por el Ministro de Agricultura: “*Donde el mercado puede resolver, que opere con toda su dinámica y con toda su capacidad. Donde el mercado no tiene la capacidad para resolver, como es la situación del pequeño y del mediano productor, el Estado tiene que jugar un rol subsidiario, es decir, generar las condiciones para que quienes son productores puedan seguir*

siéndolo, generando condiciones de competitividad que permitan un desarrollo interno armónico, sostenido y sustentable.”

Desde el punto de vista metodológico la elaboración colectiva del Plan tiene dos componentes principales:

□ Un proceso sistemático que, siguiendo una secuencia de etapas, permite a los actores definir una

visión, una misión, escenarios alternativos más probables, describir la situación actual, establecer metas futuras, cuantificar las brechas entre el presente y el futuro deseado, y elaborar planes de acción para cerrar dichas brechas.

□ La creación de espacios/ámbitos para la elaboración colectiva del Plan. En el caso del PEA2 estos ámbitos son los Consejos Federales que, de manera ordenada y bajo la conducción del Estado, promueven el involucramiento y compromiso de los diferentes actores con la elaboración de un Plan Estratégico Participativo compartido.

Independientemente de las características propias de cada etapa, lo sustancial de la elaboración del PEA, es que su combustible esencial son el intercambio y el debate de los protagonistas, ya que el Estado juega el rol de impulsor y coordinador del proceso.

Por esa razón, la Presidenta Fernández de Kirchner, cuyas reflexiones cerraron el Seminario de Parque Norte, instó con firmeza a “*discutir y debatir sin temor*”, dado que “*de los debates y las diferencias, como de las dudas, emergen las grandes conclusiones, ideas y proyectos*” Puntualizó también su convicción de acordar la instrumentación de políticas de Estado en materia agropecuaria “*a partir de las discusiones de los distintos sectores productivos y académicos del país. En los próximos seis meses esperamos alumbrar este proyecto para fijar una política de Estado. Esta política debe ser asumida por todos los sectores del país, y no estar sometida a avatares o cambios*”.



La Presidenta de la Nación, Cristina Fernández de Kirchner; el Ministro de Agricultura, Julián Domínguez, y el Ministro de Educación en la presentación realizada en el Banco Nación.